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LA PROTEZIONE CIVILE ED IL TERREMOTO IN ABRUZZO 
 Devo scusarmi per il ritardo con il quale scrivo queste poche righe per descrivere l’intervento in occasione del 

terremoto in Abruzzo, ma vale la pena fermarsi un momento per non perdere di vista un’emergenza che ha 

coinvolto tutte le componenti del soccorso che operano nel territorio di Varazze. Lunedì 6 aprile alle ore 03.32 

si è verificata la scossa più devastante. Già nella mattina di quel giorno il sistema di protezione civile della 

Liguria si è attivato per portare soccorso alla zona interessata dal sisma. Vigili del Fuoco del distaccamento di 

Varazze, militi della Croce Rossa e volontari della Protezione Civile, alpini dell’Associazione Nazionale Alpini, 

sono stati impegnati in diverse fasi del soccorso alla popolazione abruzzese. 

…Continua su “Il Giornalino”… 
  

VARAZZE CHE VOGLIAMO: BAGLIETTO SINDACO 
IL NOSTRO GRUPPO. Siamo un laboratorio politico, un gruppo di persone provenienti da esperienze 

diverse, partitiche e non, associative, di volontariato, persone che vogliono dare il proprio contributo, 

portare le proprie capacità e professionalità, per l’interesse di Varazze. Siamo un gruppo aperto alla 

discussione, al confronto e al dialogo, senza preclusioni di parte o di credo politico. Varazze che Vogliamo è 

un nome propositivo ma anche ambizioso, che racchiude la speranza di un futuro migliore e che testimonia allo 

stesso tempo la determinazione di contribuire a migliorare una città che noi amiamo, ma che vediamo restare 

sempre più indietro. Il nostro sito (www.varazzechevogliamo.it) ci permette un dialogo diretto con la gente 

come mai è avvenuto nel passato: è nato da molteplici sollecitazioni a portare alla conoscenza del pubblico temi 

e risvolti della vita sociale e politica della città, troppo spesso confinati nelle stanze del potere cittadino.  

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
PER VARAZZE: BOZZANO SINDACO 

L’associazione “Per Varazze” ha incominciato un percorso un anno fa con lo scopo di costruire un progetto di 

città perché un gruppo di persone era ai tempi consapevole, e via via sempre di più, che i partiti erano troppo 

affaccendati in discorsi su candidature e non tanto su cose concrete per il bene della città.  Fatta questa 

premessa, noi però non abbiamo lavorato contro i partiti, ma bensì per i partiti al fine di proporre loro il progetto 

di città che fosse il frutto degli incontri con le diverse realtà cittadine.  Si è discusso molto, incontrato persone, 

organizzato forum, seminari tematici che ci hanno permesso di disegnare una mappa eterogenea delle necessità 

concrete della gente di Varazze.  

 …Continua su “Il Giornalino”… 
 

CITTADINI PER VARAZZE: DAGNINO SINDACO 
In questi cinque anni abbiamo lavorato cercando di capire quali fossero i veri problemi della Città per proporre 
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via via soluzioni concrete. Questo ci ha portato, in più occasioni, ad assumere posizioni contrarie alle scelte di 

chi stava al governo, correndo il rischio di non essere compresi nell’immediato ma sicuri che alla lunga 

saremmo stati capiti. Abbiamo mantenuto con coerenza il ruolo che ci era stato affidato in consiglio comunale, 

senza mai rinnegare la nostra identità, lavorando senza clamore, con rispetto verso gli avversari e le persone, 

convinti che solo in questo modo potevamo portare avanti le nostre idee ed acquisire maggiore credibilità. Non 

ci siamo mai fermati. 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 

POPOLO DELLA LIBERTÀ VARAZZE: DELFINO SINDACO 

È ormai imminente l’appuntamento che il 6 e il 7 giugno chiamerà gli elettori di molti comuni italiani a recarsi 

alle urne per eleggere i propri amministratori. Tra questi anche il nostro comune, per il quale la tornata 

elettorale si presenta come una straordinaria occasione di rinnovamento della politica locale, in particolare verso 

una maggiore attenzione alle esigenze del vivere Varazze.  In effetti, sul piano politico e amministrativo, si 

osserva come la legislatura che volge al termine ha finito per logorare, anzi lacerare, l’incerta e contraddittoria 

azione politica della maggioranza la quale, a dimostrazione di ciò, sì presenta ora alle imminenti elezioni più 

che mai divisa in ben quattro liste autonome con quattro distinti e concorrenti candidati a sindaco.  Al contrario, 

la minoranza ha saputo trovare nell’esperienza della propria azione di opposizione vigile e competente un 

ulteriore elemento di unione politica tra i propri elementi. 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
GIOVANE VARAZZE: PRONSATI SINDACO 

“Giovane Varazze intende dare una risposta a tutti quei cittadini che per anni si sono lamentati chiedendo un 

reale ringiovanimento della classe politica; noi diamo loro questa possibilità. Abbiamo deciso di schierarci 

apertamente perché siamo preoccupati per le prospettive che questi schieramenti non sono in grado di dare ai 

nostri giovani. Noi ci rivolgiamo a tutti i cittadini, giovani e meno giovani e chiediamo loro di premiare 

l’impegno di tutti coloro che hanno aderito a Giovane Varazze poiché pensiamo che da queste elezioni debba 

arrivare un segnale forte da parte dell’elettorato, che sono certo, è stufo sia di Busso che di Delfino. Se 

decideranno di votare per noi, saranno partecipi della nascita di un percorso che, siamo sicuri, inizia con questa 

tornata elettorale, ma capitalizzerà le sue aspettative, nelle prossime elezioni.  

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
GENTE COMUNE: VALLERGA SINDACO 

Siamo un gruppo di cittadini che, accomunati dalla sensibilità ad alcuni temi pregnanti (lavoro, turismo, qualità 

di vita e ambiente, rapporto con le istituzioni ecc) hanno deciso di impegnarsi in prima persona per riportare la 

gestione della pubblica amministrazione di Varazze su un terreno di utilità comune e buon senso. A garanzia di 

questo nostro impegno abbiamo anche richiesto e ottenuto la certificazione a 5 stelle di Beppe Grillo 

assumendoci gli oneri che ciò comporta. Cominciamo con un po’ di storia per chiarire le origini. Gente 

Comune è nata, circa un anno fa, come associazione di liberi cittadini che hanno scelto l’impegno civile 

promuovendo iniziative a scopo benefico, ecologico o educativo: nell’estate 2008 la caccia al tesoro dei Bagni 

Marini con la quale si sono raccolti 2000 € donati a favore degli asili cittadini… 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
MODIFICHE ALLA CIRCOLAZIONE VEICOLARE 

Il cantiere attualmente in essere per la devizione del Rio Arzocco ha creato evidenti problemi al traffico 

veicolare, in particolare al sabato poiché, attualmente, per chi arriva da "monte" gli unici due punti di accesso 

alla via Aurelia sono in fondo alla città, uno da una parte ed uno dall'altra. Tutte le quattro strade "cittadine" 

sono, infatti, percorribili solo in senso unico verso monte. Moltissimi cittadini e turisti ci hanno chiesto se non si 

potesse porre rimedio all'attuale situazione. Abbiamo inviato al sindaco di Varazze, Antonio Ghigliazza, una 

delle domande pervenuteci: "Non crede sig. Sindaco che, a causa del perdurare degli importanti lavori sul tratto 

terminale del torrente Teiro che vedono limitata la circolazione dall'interno verso il mare, non sia caso urgente 

di modificare temporaneamente qualche senso di marcia?  

…Continua su “Il Giornalino”… 



 
GRANDE SUCCESSO DEL CONCERTO SU DE ANDRE’ 

Non si sono ancora spenti gli echi del grande successo ottenuto dal concerto su Fabrizio De Andrè, tenutosi 

sabato 18 aprile, nella sala congressi del Palasport, nel corso del quale ben nove gruppi e complessi musicali si 

sono esibiti sulla pedana presentando un ricco e articolato repertorio tratto dal pentagramma e dalla poesia del 

grande Faber. Mai visto tanto pubblico nella sala, quasi “esplosa” per l’impossibilità di contenere una vera e 

propria “folla da stadio”, il che ripropone il problema, tante volte sollevato dalla nostra associazione e da molte 

altre parti, della mancanza nella nostra città di un auditorium per accogliere eventi del genere, o, in alternativa, 

dotare il palasport di opportune modifiche di acustica per dare degna ospitalità agli stessi. 

…Continua su “Il Giornalino”… 
 

DON GIULIO: PRIMI 10 ANNI IN S. AMBROGIO 

Era una giornata di sole e la piazza, gremita di popolo e di autorità, dava il benvenuto al nuovo parroco della 

collegiata di S. Ambrogio, don Giulio Grosso, in quell’inizio di giugno del 1999. Il nuovo pastore era ed è uno 

dei nostri, ligure pratico che aveva respirato il salino di Bergeggi e dei suoi faticati vigneti, che parlava la nostra 

stessa lingua, quel dialetto che accomuna la gente in un dialogo pratico e senza fronzoli, e per questo fu subito 

accettato e inserito nel grande albo di quei parroci che avevano guidato il loro gregge soprattutto con il cuore, 

da Francesco Calandrone a Natale Ramognini, tanto per citare nomi che sono rimasti intatti nel mosaico 

storico-sentimentale dei varazzini.  

…Continua su “Il Giornalino”… 

 
A DELBONO IL “PREMIO EUROPA” 

Prestigioso riconoscimento per Pippo Delbono a Wroclaw, in Polonia, dove gli è stato conferito, il 16 aprile, il 

“Premio Europa” per il teatro, giunto alla sua XII edizione. Il meglio della critica teatrale e letteraria europea 

era presente all’evento, da Leonetta Bentivoglio alla figlia di Kantor Dorota Krakowska, a Deborah Shaw, 

direttrice della Royal Shakespeare Company, da Gennaro Migliore a Marisa Berenson, nonché un pubblico 

foltissimo, suggestiva cornice della bella manifestazione. La “Grande giornata di Delbono” è iniziata alle 10 

con la conferenza stampa, cui è seguita una performance dell’attore-regista che ha spaziato in un straordinario 

cocktail dei suoi memorabili spettacoli, concludendo con un fuori programma davvero straordinario.  

…Continua su “Il Giornalino”… 

 
LA CIMINIERA DEL COTONIFICIO 

C’era mezza Varazze, molti con il magone e gli occhi lucidi, ad assistere all’ultimo atto di una storia che aveva 

antiche e consolidate radici di lavoro, non scevre da quel sentimento che scuote anche il più incallito dei liguri 

che passano come “stundai”. Era il 27 maggio 1999 e la ciminiera del Cotonificio Ligure cadeva quasi con un 

inchino, come una vecchia signora che si ritira dopo una vita di onorato servizio ed entra nel libro dei ricordi. Al 

suo posto, la modernità faceva a spintoni per altre realtà che oggi segnano il paesaggio secondo indirizzi di 

efficienza e di commercio. Rimane il ricordo di un’epoca, anzi di un’epopea legata a fatiche di generazioni di 

varazzini, di un pane dato a tante famiglie, di un modo di essere e di vivere più semplice, quando i turni delle 

tessitrici snodavano teorie di donne lungo strade e vicoli per raggiungere, a piedi, la “fabbrica”, al suono della 

sirena che le chiamava.  

…Continua su “Il Giornalino”… 

 
ALLARME CHIUSURA PER TELEVARAZZE 

Sarà costretta a chiudere Televazze, se entro gennaio, con l’avvento del digitale terrestre, non ci saranno i fondi 

necessari (25.000 Euro) per affrontare le nuove tecniche di trasmissione. Le preoccupazioni sono forti, in 

merito, poiché, nonostante i ripetuti appelli e le richieste avanzate ad enti e associazioni che potrebbero 

contribuire a risolvere detto problema, il futuro appare buio e senza confortanti spiragli di luce.  

…Continua su “Il Giornalino”… 

 
AFRICA BLU: UN LIBRO, UN PROGETTO, UN DVD 

“Esiste un male d’Africa come pure un mare d’Africa. A me sono toccati entrambi e una serie di pagine della 



mia vita è scritta in blu. Da quello del mar Ligure da dove sono partita a 18 anni, al blu del mare d’Africa, tra il 

continente e il Madagascar, dove si tuffa Omuhipiti, l’isola di Mozambico, una vera perla dell’oceano 

riconosciuta dall’Unesco “patrimonio dell’umanità”! 
…Continua su “Il Giornalino”… 

 
FESTA DI SANTA CATERINA 2009 

“Oggi facciam sul mar sulla collina il nome risuonar di Caterina!” Come sempre, questo inno ha 

accompagnato la nostra festa patronale di S. Caterina da Siena, con tutto il suo fascino e la sua emozione. 

Sappiamo tutti che non servono molte parole per descrivere questa solennità; ognuno di noi esprime, in questa 

manifestazione particolare di fede, la propria devozione a S. Caterina, i propri ricordi e le proprie tradizioni. 

Sono sentimenti comuni a tutte le feste patronali di paese o di città ma, a Varazze, tutto ciò è più accentuato che 

altrove.  

…Continua su “Il Giornalino”… 

 
MONS. SABBAH OSPITE A VARAZZE 

Il 29 e 30 aprile mons. Sabbah, patriarca emerito di Gerusalemme, è stato ospite a Varazze; nell’occasione gli è 

stata conferita la cittadinanza onoraria. Gli porgiamo alcune domande.  

Quale la situazione attuale dei cristiani in Terra Santa? In un secolo la percentuale dei cristiani arabi è 

passata dal 17 al 2%. Questo dato è significativo, ma lascia ancora spazio alla speranza se rapportato al contesto 

mediorientale. La forte emigrazione dà la possibilità di nuovi contatti, specie in America latina. La comunità è 

viva, basti pensare che ogni anno nell’unico seminario del patriarcato a Beit Jala entrano una trentina di giovani. 

Come descriverebbe il volto di Gerusalemme? Questa è la patria spirituale di ogni cristiano, ma anche città 

della redenzione e della salvezza per ciascun essere umano. Dio l’ha voluta segno di contraddizione per farci 

capire che è il Dio di tutti. In essa convivono le tre religioni monoteiste e lo potrebbero fare in pace se 

ascoltassero la Parola di Dio; invece ascoltano interessi di parte e fanno di Gerusalemme città di odio e morte. 

La pace sarebbe la vocazione di Gerusalemme. 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
OLIMPIADI DEL CENTENARIO 

Con l’accensione del braciere olimpico da parte del pluriolimpionico varazzino sig. Antonio Carattino, il 29 

marzo hanno preso il via le “olimpiadi frazionali itineranti”, organizzate dall’associazione “Pria Faja” in 

occasione del proprio centenario di fondazione (1909 - 2009), in collaborazione con il circolo Acli “Monte 

Greppino”, con l’Avis e con il C.o.f (comitato olimpico frazioni), che vedranno protagoniste ed antagoniste per 

un intero anno le frazioni di: Alpicella, Cantalupo, Casanova, Castagnabuona, Le Faje e Pero.  

…Continua su “Il Giornalino”… 
UNA GIORNATA A BARBIANA 

Una giornata intensa quella che l’Azione cattolica della diocesi di Savona-Noli ha organizzato il 1° maggio 

scorso a Barbiana. Circa sessanta persone hanno partecipato alla visita ai luoghi dove don Lorenzo Milani ha 

svolto il suo ministero di sacerdote e di maestro, dal 1954 al 1967, anno della morte. La piccola chiesa di 

sant’Andrea di Barbiana, nel Mugello, non è facile da raggiungere. Si comprende subito quanto l’isolamento di 

don Milani fosse davvero un essere tagliato fuori dal mondo e dalle sue comodità. Dopo aver lasciato il pullman 

o l’auto a 3,5 km., occorre muoversi a piedi o in auto per una strada a tratti asfaltata a tratti sconnessa. 

Numerosi gli agriturismi che si incontrano o le seconde case di famiglie fiorentine: tutto ciò un tempo si 

presentava come l’agglomerato di cascinali e semplici abitazioni di contadini che don Milani ha raggiunto, 

cercando i bambini e i ragazzi da invitare alla sua Scuola di sapere e di vita. 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
82° ADUNATA NAZIONALE ALPINI  

“Dai ghiacciai alle paludi con tenacia a difesa del dovere”, questo il motto dell’82a Adunata Nazionale Alpini 

che quest’anno si è svolta a Latina e che prende lo spunto dal lavoro dei bonificatori e dalla tenacia alpina. Nei 

giorni 8, 9 e 10 maggio Latina ha registrato una notevole presenza di penne nere: circa 300.000 persone, tra cui 

familiari ed accompagnatori di alpini, hanno affollato la città e ben 47.000 hanno sfilato per 9 ore 

ininterrottamente. Una delle caratteristiche principali di questa adunata è stata l’ottima accoglienza offerta dagli 



abitanti, disponibili a dare qualsiasi indicazione, sempre con il sorriso sulle labbra. Latina è una città 

giovanissima, nata nel 1939 durante il periodo fascista, quando Mussolini fece bonificare le paludi dell’agro 

pontino dove lavorarono tanti veneti, fiulani, emiliani, romagnoli e liguri; tante sono le borgate che portano 

nomi come Grappa, Carso, Piave, Baisinzza e ancora Sabotino.  

…Continua su “Il Giornalino”… 
 

LA MIA VARAZZE DA PONENTE A LEVANTE... PARTE 4  
Dal Solaro, già trattato precedentemente, ci rechiamo in Borgo. Una leggera discesa immette in via Campana, 

qui verso via Caduti per la libertà dove si trovavano il negozio del valente orologiaio Giuseppe Salviati e 

nell’angolo, un po’ di tempo prima, l’osteria di Candida Rapetti frequentatissima per la bontà del suo vino e dei 

suoi “frisciò” col baccalà.  Con la “Casa del pollo” di Giaccardi iniziava via Campana, di fronte all’entrata 

della cucina della pizzeria Matteo, di seguito la pescheria Gemma, moglie di un conosciutissimo uomo di mare, 

Bertino Gervino U Frisciò, la pizzeria Nicolino con retro su piazza Patrone. Avanti una rivendita di mobili 

antichi, lo storico negozio di alimentari dei quattro canti.  

…Continua su “Il Giornalino”… 
 

NUOVO “LOGO” PER VARAZZE  
L’immagine del delfino che gioca e la coda del cetaceo che si sta immergendo, uniti in un triangolo, ha 

stimolato la fantasia dei bambini delle elementari di Varazze. A presentare loro il simbolo ideato da Giobatta 

“Mumitta” Dagnino con la collaborazione di Erika Cosimi e Quintilio Cosimi, è stata la maestra Mariangela 

Calcagno. Il logo in grado di definire, secondo gli ideatori, molto precisamente la tradizione marinara della 

nostra comunità è stato così messo sotto la “lente” dei giovanissimi allievi dell’istituto di via Camogli, con 

l’obiettivo di valutare attentamente il disegno che è una raffigurazione stilizzata del cosiddetto Santuario dei 

Cetacei, ossia quel triangolo di mare compreso tra Corsica, Liguria e Francia.  

…Continua su “Il Giornalino”… 
 

TENNISTAVOLO DON BOSCO: UN TRIONFO!  
Se devo essere proprio sincero, non solo mi aspettavo questo successo, anzi successone, ma lo avevo previsto e 

detto anche a don Daniele. Abbiamo aperto prima di Natale 2008 senza obblighi particolari di frequenza e di 

allenamenti, ed i ragazzi e gli adulti hanno subito sentito questo “fluido” di non stress; giocare allegramente e 

sentire i miei consigli pratici e tecnici, per poi alla fine farsi tutti una birra o coca e un bel panetto, forchettando 

in mezzo al tavolo un paio di piatti di gnocchi, sereni, felici e rilassati. Adesso siamo un bel gruppetto, ci 

vediamo regolarmente nelle serate di martedì, venerdì e domenica dalle 20 e tiriamo fino alle 23 (anche 24). 

 …Continua su “Il Giornalino”… 
VARAZZE IN BLUES  

Sabato 2 maggio le principali vie e piazze di Varazze erano percorse dal ritmo coinvolgente ed entusiasmante 

della musica blues, grazie ad una rassegna di artisti nazionali ed internazionali di prim’ordine, giunti nella 

cittadina ligure per rendere omaggio al celeberrimo stile musicale nato negli Stati Uniti. L’evento, chiamato 

Downtown, prevedeva 12 ore di musica senza alcuna pausa ed ha avuto inizio alle ore 11.30 del mattino in 

piazza Beato Jacopo, proprio nel cuore e nel centro pulsante di Varazze; Fabio Treves, il blues man e 

armonicista più famoso d’Italia, accompagnato dal noto chitarrista genovese Paolo Bonfanti, ha dato il via al 

festival musicale con un repertorio magistrale, che variava da pezzi di delta blues ad altri più recenti, ma 

certamente non meno affascinanti. Alle ore 14, sempre nella stessa piazza, il cantautore triestino Abba Zabba ha 

ereditato la difficile eredità lasciatagli da Treves e Bonfanti, intrattenendo con le sue melodie folk e blues.  

…Continua su “Il Giornalino”… 
 

L’ISTITUTO “BOSELLI” E RADIO SKYLAB 
“Sabato 9 maggio, dalle 14 alle 15 la nostra scuola è in radio. Puoi votare con un sms o attraverso e-mail, ogni 

voto vale 1 punto.” Questo spot veniva scritto su un volantino e, nonostante la cosa più importante, cioè il 

numero di cellulare, fosse sbagliato, siamo riusciti a strappare il terzo posto agli altri istituti partecipanti e ad 

ottenere il passaggio in semifinale. A breve ci sarà la proclamazione del vincitore con altre 2 trasmissioni 

radiofoniche. Chi scrive è un genitore: infatti la formazione degli ospiti era composta da alunni, corpo docente e 



non docente e genitori. La partecipazione di tutti ci ha fatto aggiudicare 11 punti. In tempo reale vedevamo le 

mail e gli sms che pervenivano in redazione: è stato un buon lavoro di squadra che ha coinvolto i partecipanti 

e soprattutto  gli ascoltatori.  

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
APPASSIONANTE SFIDA DI MINIRAMPA SUL LUNGOMARE 

Il 16 e 17 maggio si è svolto il 1° European Open di skateboard in MiniRampa sul lungomare varazzino, 

organizzato da Vans Italia. Sono stati due giorni di gioiosa confusione, sotto un sole e temperatura decisamente 

estiva, tale da moltiplicare gli sforzi e complicare la concentrazione richiesta ai bravi finalisti che hanno dato 

vita ad un avvincente duello, in bilico su bordi e pendi. Riprendiamo quanto pubblicato sul loro sito 

“SkateONit”, per non incorrere in facili errori su termini tecnici così specifici. 

 …Continua su “Il Giornalino”… 

 
L’ORATORIO C’E’ 

 Si è appena concluso un maggio ricco di avvenimenti per la famiglia salesiana. Già a fine aprile c’era stato un 

evento importante: l’inizio del pellegrinaggio attraverso i cinque continenti dell’urna contenente una reliquia di 

don Bosco. L’urna attraverserà nei prossimi anni, fino al 31 gennaio 2014, le nazioni in cui sono presenti i 

salesiani. Nei primi tre giorni di maggio si è svolto a Roma il forum del movimento giovanile salesiano. Ad esso 

hanno partecipato alcuni giovani di Varazze, che hanno ascoltato il messaggio del rettor maggiore dei salesiani, 

don Pascual Chavez Villanueva, e della Madre delle Figlie di Maria Ausiliatrice, suor Yvonne Reungoat. 

“Amare i giovani, ma soprattutto farli sentire amati: è questo il compito che ci attende” ha detto don Chavez. 

“Oggi come in passato i giovani vivono la delusione, la mancanza di fiducia in se stessi, le enormi difficoltà nel 

mondo del lavoro, sentendo lontana la generazione adulta e la società che li circonda.  
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